

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA MIRANDO ALREDEDOR

¡Douaumont! De este nombre hay en la región de Verdun un fuerte y un pueblo. El fuerte nunca ha estado en poder de los alemanes. El pueblo fué conquistado, perdido y vuelto a conquistar. Han asaltado, además, los teutones la loma de Poivre. Y ahora concentran sus ataques contra la de Froid-terre, que es más elevada. El mando germano ha apelado al sistema de olas sucesivas y a la táctica de presiones basculares, que a orillas del Dunajec tan buen resultado dieran a Maekensen. La Prensa oficiosa de la vecina república, en especial «Le Temps», califica de satisfactoria a la situación militar. «No lo entendemos, ya que si Verdun no ha sido ocupada, 170 kilómetros si han sido conquistados! Por lo que toca a la situación del espíritu francés, «Le Temps» afirma que el estado de los ánimos en París es excelente. Nos permitiríamos ponerlo en duda, y aun negarlo. Basta echar una mirada a la Prensa que no depende del Gobierno. Charles Humbert, senador del departamento del Mosá, expresa en «Le Journal» su más profundo dolor y sus temores por la suerte de Verdun y las consecuencias incalculables que produciría la caída de esta plaza, que es, quizás, la más poderosa fortaleza de Francia. M. Humbert trata de animar a sus lectores con las palabras «estemos tranquilos, estemos confiados, estemos unidos»; pero a renglón seguido añade que es locura creer a hacer creer al público que Alemania está agotada y a punto de desangrarse por su asalto a Verdun. Gustavo Hervé, el escritor más popular de los socialistas franceses, en sus artículos «Horas de angustia», «Ansiedad», «Horas trágicas», se hace eco de la gran impresión que se ha apoderado de la población civil francesa, y demostrando la importancia de la caída eventual del baluarte más fuerte de Francia, previene a sus lectores contra el error de considerar al Estado Mayor general alemán como una Asamblea de tontos. «¿Qué quemadura de hierro candente para toda la nación si Verdun cayese! En el «Homme Encadenado», Clemenceau aconseja al pueblo francés se atreva, por fin, a afrontar serenamente los acontecimientos. Y en otro párrafo, él, que es presidente de la Comisión militar del Senado, le invita a que procure tener un Gobierno y un alto mando militar capaces de meditar sobre las realidades de los últimos diez y ocho meses, y deducir las consecuencias de una lección tan dura y tan terrible. Solo con la afirmación consoladora del actual Gobierno: «Por aquí no pasa nada», es imposible—dice Clemenceau—obtener la victoria tantas veces ya anunciada.

Un ministro de la Corona ha dicho que no puede el Gobierno resolver la crisis de las subsistencias en sólo un día. Desde luego...! Mas quién ha exigido semejante cosa? Lo que ocurre es que ni el Gobierno liberal lleva un día en el Poder, antes casi tres meses; ni debió procurarlo, como lo procuró Romanones si no contaba con una solución para ese conflicto, como para los demás problemas nacionales pendientes. Ahí y si el Gabinete Romanones contase con una solución, habría comenzado a implantarla...! Eso es lo que se oía de menos! Eso es lo que se censura en el Ministerio actual! Eso (comenzar la cura del mal), si se puede hacer en un día, y mejor en tres meses!

Ha fallecido, en París, el gran trágico francés Mounet-Sully. Nació el año 1841, en Bergerac, y contaba, por ende, setenta y cinco años. Se presentó al público en el Odeón, encarnando a «El rey Lear». El 72 ingresara en la Comedia Francesa. Antes, durante la guerra de 1870, fué teniente de movilizados. Las obras favoritas del ilustre actor eran «Hamlet», «La Fille de Rolando», «Antígona», «Otello», «Les Bourgeois», «Edipon rois», «Marion Delorme», «Par la gloire», «Andromaque», «Hernani», «Ruy Blas», etcétera.

En colaboración con M. Barbier, escribió un drama en verso, titulado «La vieillesse de Don Juan». Para estrenarla tuvo que abandonar temporalmente a la Comedia Francesa y volver al Odeón. El éxito de la doble aventura distó mucho de ser brillante, porque «La vieillesse de Don Juan» es una obra mediocre. Estuvo en Madrid el eximio trágico en Diciembre de 1904, y representó la adaptación francesa del «Edipon», de Sófocles, hecha por Lacroix, y la de «Hamlet», de Shakespeare, escrita por Dumas. Fué muy discutido Mounet entre nosotros. Su manera, que entusiasma en Francia, no convenció a los madrileños... La mundial preocupación guerrera hará que se preste en Francia poca atención a la pérdida de tan preclaro artista, símbolo de la tradición clásica. De otra suerte, su fallecimiento se habría comentado y sentido en un duelo verdaderamente nacional.

El heroísmo alemán en Verdun

La Agencia Wolf ha publicado una nota en la que comenta el heroísmo de las tropas alemanas frente a Verdun, y elogiando principalmente los grandes méritos del kronprinz, cuya tenacidad y constancia en sus empresas guerreras, demostradas palmariamente, hará que el kronprinz obtenga de esta campaña occidental una hermosa victoria, que supere acaso a la toma de Longwy.

EL ARZOBISPO DE VALENCIA

SU MUERTE DATOS BIOGRAFICOS SERVICIO TELEGRAFICO

VALENCIA 5. Repentinamente, cuando nada hacía esperar desgracia tan irreparable, ha fallecido el Excmo. Sr. D. Valeriano Menéndez Conde, Arzobispo de Valencia, que entregó su alma a Dios a las cinco de la madrugada de hoy. La triste nueva espacióse bien pronto por la ciudad, causando en todas partes penosa y tristísima impresión. El doctor Menéndez Conde parecía gozar de absoluta salud y actualmente hacía vida ordinaria, pasando gran parte del día entregado al fatigoso trabajo que sobre él pesaba, y que soportaba infatigable. Ayer, el señor Arzobispo, atendiendo a las circunstancias por que atraviesa la ciudad, no salió de palacio e invirtió la mañana en recibir visitas. Por la tarde pidió las pruebas de la Carta Pastoral que dirigía a sus diócesanos con motivo del santo tiempo de Guaresma, corrigiéndolas. A las ocho sentóse a la mesa, para cenar, acompañado de su mayordomo y del familiar Sr. Vidal. Varias veces quejóse de frío durante la cena, y terminada ésta, el Prelado retiróse a sus habitaciones, donde rezó sus oraciones, entregándose luego al descanso. La muerte. La noche pasó tranquila el Prelado, durmiendo con sueño reparador. Alrededor de las cuatro y media, el doctor Menéndez Conde despertó, sintiéndose muy molesto. Como la molestia se acentuase, el Prelado llamó a su mayordomo y a su familiar, que dormían en habitaciones próximas a las ocupadas por el señor Arzobispo. Cuando uno y otro se presentaron en el dormitorio, el Prelado les dijo que se sentía muy mal y que, sin duda, el corazón no regía con normalidad, porque le era difícilísimo respirar. Accediendo a sus deseos, sirviéronle un vaso de agua, que el Sr. Menéndez Conde apuró a sorbos, pareciendo después que reaccionaba. En efecto; el Prelado tranquilizóse y conversó algunos momentos con su familiar. Al cabo de un rato, el señor Arzobispo quiso cambiar de postura en el lecho, buscando una mayor comodidad, y al incorporarse fué acometido de un síncope. El Prelado hizo grandes esfuerzos para respirar, y su rostro palideció intensamente. El Sr. Vidal, viendo la faz descompuesta del doctor Menéndez Conde, comprendió que la enfermedad era de gravedad extrema, y con toda rapidez hizo avisar al provisor, señor Payá, y al secretario de Cámara. Al mismo tiempo envió un recado urgente al médico de cabecera, D. Germán Bonet. El Prelado, en tanto, había ido agravándose en tales términos que el mayordomo, juzgando desesperada la situación, se apresuró a administrar a Su Excelencia la Santa Extremunción. El doctor Menéndez Conde recibió los Santos Oleos, pero no pudo articular una sola palabra, porque había entrado ya en el período agónico. Momentos después, el virtuoso Prelado entregaba a Dios su alma. La Ciencia nada pudo hacer; cuando llegó el doctor Bonet, limitóse a certificar el triste fin del señor Arzobispo. En la capilla ardiente. El cadáver del doctor Menéndez Conde quedó depositado en el lecho, donde, momentos después, fué amantado con los ornamentos pontificales. Colocado en un severo ataúd, el cadáver del Sr. Menéndez Conde fué conducido a la capilla particular del palacio arzobispal, convertida en capilla ardiente. El entierro. El cadáver del señor Arzobispo será embalsamado mañana. El miércoles recibirá cristiana sepultura en una de las capillas de la Santa Iglesia Catedral. Manifestaciones de duelo. El duelo es general en Valencia, donde el Sr. Menéndez Conde contaba con generales respetos y simpatías, por la bondad de su corazón y por su caridad inagotable. Por el palacio episcopal han desfilarado todas las personalidades valencianas y numerosas personas de todas las clases sociales. Los álbums de pésame se han llenado de firmas. Los edificios públicos han colgado de crepón sus balcones. El Excmo. e Ilmo. Sr. D. Valeriano Menéndez Conde y Alvarez nació en Luña (Oviedo) el día 24 de Noviembre de 1848, haciendo sus estudios en el Seminario ovetense y más tarde en el compostelano, donde fué ordenado de presbítero en 1878. Desempeñó una cátedra en el Colegio-Seminario de Valdediós y sirvió con apostólico celo la parroquia de Illas (Oviedo), siendo nombrado, años más tarde, canónigo magistral de la S. I. C. de Santiago de Compostela. En 25 de Noviembre de 1887 fué nombrado Obispo titular de Tamassa y auxiliar de Toledo, y en Mayo de 1894 pasó a ocupar la Sede Episcopal de Tuy. Hace casi dos años, en Mayo de 1914, fué preconizado Arzobispo de Valencia, haciendo su entrada triunfal en la ciudad del Turia en Diciembre del mismo año. Por suscripción nacional se le ofreció un báculo como merecido homenaje a sus magníficas y valientes campañas contra ciertos proyectos laicoliberales. Descanse en paz el virtuoso y sabio Prelado, que, piadosamente pensando, habrá sido acogido por Dios en su infinita misericordia, y elevemos una oración por el eterno descanso de su alma. Gobernador eclesiástico. VALENCIA 5.

El Cabildo se reunió esta tarde, acordando nombrar gobernador eclesiástico a don Miguel Payá, actual Provisor. La aglomeración de público para ver al sabio Prelado era tan enorme, que la Guardia civil tuvo que intervenir para evitar que el orden se alterase.

LOS ALEMANES EN DOUAUMONT

LOS GERMANOS EVACUAN LAS TRINCHERAS DE THIANVILLE

EL «TEUTONIAN», A PIQUE

FRANCIA.—Fuego de artillería en diversos puntos del frente, en especial en la región de Douaumont, y el abandono de las trincheras de Thianville, conquistadas el día 28, es todo lo que comunica el parte alemán. El parte francés afirma que las cercanías del pueblo de Douaumont están en poder de los franceses; y como del pueblo no dice nada, parece deducirse que la última vez que penetraron los alemanes no fueron arrojados de él. VARIAS.—En los otros frentes, nada que merezca señalarse. El vapor inglés «Teutonian», de 4.000 toneladas, ha sido echado a pique.

DE FRANCIA

SERVICIO TELEGRAFICO CONTINUA LA LUCHA VIOLENTA EN DOUAUMONT PARIS (Torre Eiffel) 5 (3 t.) En Bélgica, una acción de la artillería francesa destruyó las trincheras alemanas al Sur de Lombardize. En Argonne, disparos de las baterías francesas contra las trincheras y vías de comunicación alemanas en la región de la Haute Chavauchée y de Bourneuilles. La lucha localizada en Verdun en el pueblo de Douaumont se ha hecho más extensa durante la tarde de ayer. A las diez y ocho, los alemanes, después de un violento bombardeo, iniciaron contra las líneas francesas, desde el bosque de Hautzumont al fuerte de Douaumont, un ataque violentísimo, que fué rechazado por los disparos de artillería franceses.

LOS ALEMANES RECHAZADOS EN VAOHERANVILLE

PARIS (Torre Eiffel) 5. Parte de las once de la noche: Al Norte de Soissons efectuaron las baterías francesas un tiro de destrucción contra las obras alemanas. En las Argonas cañoneó la artillería francesa las organizaciones alemanas del Norte de la Harazée y de la Haute Chavauchée. Al Norte de Verdun, violento bombardeo, sobre todo entre el bosque de Haudromont y el fuerte de Douaumont. En esta región no han renovado sus ataques los alemanes. No ha ocurrido ningún cambio en el pueblo de Douaumont, cuyas cercanías están en poder de los franceses. En el bosque al Este de Vaohervanville fué completamente rechazado un ataque dirigido por los alemanes contra las posiciones avanzadas francesas. En la Woivre, violento bombardeo en la región de Fresnes y al Este de Haudromont. La artillería francesa ha desplegado gran actividad en el conjunto del frente alemán, cañoneando tropas en movimiento, al Norte de Vaohervanville, hacia el bosque de Fossey y en los alrededores de Loivement. Anoche lanzó varias bombas un avión francés sobre la estación de Conflans, en la que reinaba gran actividad.

LOS GERMANOS EVACUAN UNAS TRINCHERAS

NORDDEICH 5 (12 n.) Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que al llegar la noche el enemigo abrió vivo fuego de artillería en diversos puntos del frente. Entre el Mosá y el Mosela fué muy activa la acción de la artillería francesa, y especialmente bombardeado vivamente, en cuando, la región de Douaumont. No hubo combates de infantería. Para evitar pérdidas inútiles, ayer evacuamos las trincheras situadas cerca de la casa forestal de Thianville, al Nordeste de Badonviller, que habíamos conquistado a los franceses el 28 de Febrero. La evacuación se hizo ante el concentrado fuego del enemigo contra las trincheras.

EL ASALTO ALEMAN A VAUX

LONDRES 5. En el asalto a Vaux intervinieron siete regimientos. Para emprender la ofensiva los alemanes trajeron dos Cuerpos de ejército de Bélgica, descansados y bien equipados, que sustituyeron a otros dos, que habían intervenido en la lucha, con objeto de que éstos descansaran. Los dos nuevos Cuerpos proceden de Pomerania y Prusia.

BOMBARDEO DE ARRAS E YPRES

ROMA 5. Telegrafían del frente occidental que ha comenzado el bombardeo intenso entre Yprés y Arras. Preparativos que se hacen permiten suponer que se preparan acontecimientos de importancia en este sector. El ruido del bombardeo llega hasta Amberes.

DE RUSIA

SERVICIO TELEGRAFICO FUEGO DE FUSIL EN GALITZIA PETROGRADO 5. Entre Dvinsk y Jacobstadt, y cerca de Illukst, realizamos reconocimientos con éxito. Mas al Sur y en Galitzia la fusilería de costumbre. SERVICIO RADIOTELEGRAFICO ATAQUE RUSO FRAGASADO EN ILLUXT NORDDEICH 5 (12 n.) Parte oficial alemán: Teatro oriental de la guerra.—En la región de Illuxtr fracasó ante nuestro fuego un ataque intentado por los rusos, después de haber hecho saltar varias minas. También fueron rechazados en otros lugares los ataques de patrullas de reconocimiento enemigas.

BALKANES

SERVICIO TELEGRAFICO CONSUL GRIEGO EXPULSADO DE USKUB PARIS 5. Dicen de Salónica que sin existir razón alguna militar, y sin previo aviso, el Gobierno búlgaro ordenó al cónsul de Grecia en Uskub que abandonara la ciudad. Como el cónsul se negara a obedecer esta orden sin dar previa cuenta de ella a su Gobierno, las autoridades búlgaras obligaron por la fuerza a dicho diplomático a embarcar. En efecto, el cónsul ha salido para Salónica, donde acaba de llegar, esperando instrucciones de su Gobierno. El Gabinete griego ha protestado enérgicamente de esta conducta ante el Gobierno de Bulgaria.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRAFICO LOS TURCOS HAN DESALOJADO BITLIS PETROGRADO 5. Oficial: Informes complementarios precisan que nuestras tropas se aproximaron durante la noche, favorecidas por la tempestad de nieve, a la posición turca de Bitlis, que tomaron a la bayoneta a las tres de la mañana. Los turcos fueron desalojados después de encarnizada resistencia. La artillería fué tomada en un cuerpo a cuerpo, del cual resultaron muertos todos los defensores. En la posición, y en la persecución del enemigo, cogimos 23 cañones del nuevo sistema Krupp, todos utilizables; un depósito de municiones de artillería y numerosos prisioneros, entre los cuales había 40 oficiales. Durante la persecución pasamos a cuchillo a numerosos turcos.

TREBIZONDA, BOMBARDEADA

PETROGRADO 5. Los torpederos rusos han bombardeado Trebizonda, demoliendo numerosos buques que estaban en los muelles. Las baterías costeras turcas contestaron, sin éxito.

PERSIA

SERVICIO TELEGRAFICO OQUPAÑEZ DE LA CIUDAD DE BIDJAR PETROGRADO 5. Oficial: En Persia ocupamos la ciudad de Bidjar, a 70 kilómetros al Noroeste de Hamadan.

EN ITALIA

SERVICIO TELEGRAFICO ENCUENTROS ENTRE PATRULLAS GOITANO 5 (10 n.) Parte oficial italiano: En todo el frente no ha habido más que duelos de artillería y encuentros entre patrullas. MAR Y AISLA SERVICIO TELEGRAFICO SUPERVIVIENTES DEL «TORBOG» ROMA 5. Dicen de Libourne que un barco español ha desembarcado 17 pasajeros procedentes del «Torbog», hundido por un submarino austriaco. Fueron conducidos los pasajeros por el submarino hasta las costas españolas, en donde los entregó al barco español.

BUSGAMINAS INGLES, TORPEDEADO

NAUEN 5 (10 m.) Segun noticias del Almirantazgo inglés, el busgamina «Primula» fué torpedeado y hundido, el día 1, en un viaje de exploración por el Mediterráneo oriental. EL VAPOR INGLES «TEUTONIAN», HUNDIDO NORDDEICH 5 (12 n.) Amsterdam.—Comunica el Lloyd que ha sido hundido el vapor inglés «Teutonian», de 4.000 toneladas. Salvóse la tripulación.

SUETOS

SERVICIO TELEGRAFICO CHOQUE DE TRENES ANCONA 5. Un tren de viajeros que había salido de Ancona para Castellamare ha chocado anoche en la estación de Fedaso con un tren militar, resultando 10 muertos y 40 heridos. Por qué fué Bulgaria a la guerra

EL «MOEWE» HA REGRESADO A SU BASE NAVAL

NAUEN 5 (10 m.) El buque de guerra alemán «Moewe», cuyas hazañas son conocidas en todo el mundo, habiendo sembrado pánico entre los enemigos de Alemania, ha regresado a su base naval después de un crucero de varios meses bajo el mando del capitán de corbeta conde Lohne-Schludien. El «Moewe» llevaba a bordo cuatro oficiales, 29 soldados y marineros ingleses y 166 tripulantes de barcos enemigos como prisioneros, así como un millón de marcos en barras de oro. El buque capturó a los siguientes barcos, de los que la mayoría fueron hundidos y otros enviados como presas a los puertos neutrales: «Corbridge», 3.657 toneladas; «Author», 3.496; «Tradon», 3.608; «Ariadne», 3.035; «Dromonny», 3.627; «Farrington», 3.146; «Cean Lactavish», 5.316; «Appam», 7.781; «Westburn», 3.500; «Horace», 3.325; «Flamenco», 4.296; y «Saxonprince», 3.471, todos vapores ingleses; además, «Neroni», vapor francés, de 3.109; «Luxemburgo», vapor belga, de 4.322; y «Blinburg», velero inglés, de 1.437. El «Moewe» puso además minas en varios lugares de la costa enemiga, de las que fué víctima el buque de guerra inglés «King Edward».

LA OPINION DE LOS FRANCESES

EL PUEBLO NO CREE EN EL OPTIMISMO OFICIAL EL GENERAL GALLIENI DECLARA QUE LA SITUACION ES SERIA

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 5

En los Centros oficiales ha vuelto a renacer la emoción de los primeros ataques a Verdun, motivada por el nuevo ataque que realizan los alemanes. El general Gallieni, rodeado por varios personajes políticos, fué interrogado sobre la marcha de la empresa de Verdun, dijo, como siempre: «La situación es seria, pero no existe justificación ninguna para la alarma.» Los alemanes, con muchas fuerzas, entraron en Douaumont. El general que defiende Verdun inspira gran confianza a la opinión francesa, pues se sabe que él, haciéndose cargo de la enorme responsabilidad que pesa sobre sí, ha tomado todas las medidas necesarias para evitar un fracaso. Pero aun así, este optimismo no se manifiesta en la población tan acentuado como en el elemento oficial. En esta gran batalla hay alternativas de vaivén, inevitables en todas las empresas de esta naturaleza y debidas al número crecidísimo de fuerzas que intervienen en la lucha. Los polacos, al Papa

Los polacos, al Papa

ROMA 5. «L'Osservatore Romano» publica la carta que Sienkiewicz y Osuchowski han dirigido al Papa, la cual dice así: «Penetrados de gratitud por el generoso donativo de vuestra Santidad y vuestros sentimientos respecto de Polonia, postrados a vuestros pies, os expresamos nuestro más fervoroso agradecimiento, así como el de todos aquellos desventurados compatriotas nuestros que con vuestro paternal socorro han sido remedios, y el de Polonia entera. La católica Polonia, hoy desgraciada, hollada por hogos guerras, víctima del hambre, seputada bajo sus ruinas, siente que no todo está perdido, pues conserva la voluntad de vivir porque vuestras manos se han posado sobre su martirizada cabeza y vuestro afecto la sostiene, espera confiada una nueva aurora que traiga al mundo la paz objeto de vuestras plegarias y el reinado del amor y de la justicia para los oprimidos. Con esta certeza inquebrantable depositamos a vuestros pies la expresión de nuestra veneración profunda, de nuestra adhesión completa y de nuestra más viva gratitud como hijos siempre de la Santa Madre Iglesia.»

Rusia no tiene oficiales

NAUEN 5 (10 m.) Soldados rusos hechos prisioneros en el frente de la Besarabia declaran que desde hace semanas no se ven oficiales en las posiciones, estando dirigidas las acciones por suboficiales. Dicen además que la alimentación es pésima. Segun noticias de San Petersburgo, van publicadas allí 18 listas de bajas de oficiales de los últimos combates en la Besarabia, las que contienen 1.330 nombres. Como la relación entre oficiales y soldados-rusos prisioneros es de uno a cien, significa esto que 133.000 hombres han sido puestos fuera de combate.

La situación financiera en Italia

NAUEN 5 (10 m.) Un informe oficial sobre la situación financiera y el estado de ánimo italiano hace resaltar que la censura prohíbe no sólo la exposición de periódicos alemanes y austro-húngaros, sino también suizos, como los de Berna y Zurich, mientras que en Alemania se encuentran en los grandes cafés «Corriere della Sera», «Times», «Temps», «Figaro» y «Matin». El informe afirma que en Italia sólo están contentos los plutócratas proveedores de material de guerra. Los fabricantes de paños del distrito de Biella ganan mensualmente 12 millones de liras. Uno de ellos se expresó así: «No todos los días hay una guerra; hay que aprovechar la ocasión.»

El «Moewe» ha regresado a su base naval

NAUEN 5 (10 m.) El buque de guerra alemán «Moewe», cuyas hazañas son conocidas en todo el mundo, habiendo sembrado pánico entre los enemigos de Alemania, ha regresado a su base naval después de un crucero de varios meses bajo el mando del capitán de corbeta conde Lohne-Schludien. El «Moewe» llevaba a bordo cuatro oficiales, 29 soldados y marineros ingleses y 166 tripulantes de barcos enemigos como prisioneros, así como un millón de marcos en barras de oro. El buque capturó a los siguientes barcos, de los que la mayoría fueron hundidos y otros enviados como presas a los puertos neutrales: «Corbridge», 3.657 toneladas; «Author», 3.496; «Tradon», 3.608; «Ariadne», 3.035; «Dromonny», 3.627; «Farrington», 3.146; «Cean Lactavish», 5.316; «Appam», 7.781; «Westburn», 3.500; «Horace», 3.325; «Flamenco», 4.296; y «Saxonprince», 3.471, todos vapores ingleses; además, «Neroni», vapor francés, de 3.109; «Luxemburgo», vapor belga, de 4.322; y «Blinburg», velero inglés, de 1.437. El «Moewe» puso además minas en varios lugares de la costa enemiga, de las que fué víctima el buque de guerra inglés «King Edward».

EL EJERCITO BULGARO

ES INCOMPARABLE EN LA CARGA A LA BAYONETA IMPRESIONES DE UN COMANDANTE ESPANOL

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NAUEN 5 (10 m.)

Un comandante español, que siguió las operaciones búlgaras agregado al ejército del general Todorov, ha relatado sus impresiones, expresando su mayor admiración por las tropas búlgaras. Los búlgaros—dice—disponen de admirables condiciones guerreras; están dotados de una tenacidad sin igual, sometidos a la más severa disciplina y mostrando el más elevado valor personal. Añade que el búlgaro es incomparable en la carga a la bayoneta, y que el general Todorov es un jefe al que los soldados aman como a un padre. La unión de la organización alemana con el espíritu de arrojo búlgaro, como asegura el jefe español, es irresistible.

Portugal mantendrá la presa de los buques alemanes

PARIS (Torre Eiffel) 5 (11 m.) Portugal ha notificado a Alemania que mantiene la presa de los barcos alemanes en los puertos de la República. En estas condiciones, y dado el tono de la última nota alemana, es inminente la llamada del ministro de Alemania en Lisboa. Debe notarse que esta ruptura de relaciones diplomáticas será simplemente la comprobación de una cosa ya hecha, puesto que Portugal está ya en guerra con Alemania en las diferentes posesiones africanas de la República.

Fspionaje angloitaliano

NOODDEICH 5 (11 m.) En la acusación en contra levantada relativamente al asunto de espionaje, resulta que los que tomaron parte fueron principalmente ingleses e italianos. El espionaje iba dirigido acerca de noticias de índole militar concernientes a Alemania. Los tres periodistas ingleses Porell, Service y Lacintosh eran los que dirigían el asunto. En poder de Lacintosh fué encontrada una circular por la cual es fácil deducir que la mayor parte de los grandes diarios ingleses sufrían los gastos de los correspondientes, los cuales trabajaban menos para el público que para el Estado Mayor británico, para procurar a éste indicaciones de índole militar. Dichos acusados habrían establecido Agencias en Zurich, Ginebra, Lausana y Basilea, donde trabajaban.

Los condados irlandeses, por Alemania

NAUEN 5 (10 m.) Segun el «Times» del 25 de Febrero, se nota en los Condados irlandeses un franco movimiento de simpatía hacia Alemania, que se manifiesta contra el reclutamiento. Relata que el 6 de Febrero, cuando en Killyarny se celebraba una reunión para el reclutamiento, pasó un grupo de irlandeses con música, estorbando la reunión con gritos. A la cabeza de los demostrantes iba el juez de paz de la localidad.

Inglaterra y los pequeños Estados neutrales

NAUEN 5 (10 m.) Un periódico holandés comenta el proceder de Inglaterra con Holanda y otros pequeños Estados neutrales, declarando que, si bien Inglaterra se titula amparadora de las naciones pequeñas, constantemente se incauta, en contra del Derecho internacional, de la correspondencia a bordo de buques neutrales. El periódico hace constar que no sólo a causa de varias guerras, sino también por otros atropellos cometidos con Holanda, permanece inmóvil el recuerdo de la hostilidad de Inglaterra.

Relato de heridos franceses

LONDRES 5. Informes que facilitan algunos soldados heridos, dicen que el ataque de los alemanes a Douaumont fué realizado en medio de un entusiasmo que rayaba en locura. Los oficiales avanzaban en primera fila, gesticulando y cantando himnos patrióticos, lo cual enardecía a las tropas, que los seguían presas del mismo ardor. El último ataque a Douaumont, iniciado al caer de la tarde, duró más de una hora, lanzándose las tropas alemanas en columnas cerradas. Este ataque fué realizado por tropas prusianas de refresco. Al cabo de una hora las defensas quedaban en poder de los alemanes. Los defensores, en su mayoría, sucumbieron, y los que quedaron con vida, huyeron.

Las relaciones germanoportuguesas

BERLIN 5. Radiograma oficial: A pesar de la enérgica protesta que se había dirigido al ministro portugués en Berlín, y al mismo tiempo al Gobierno portugués en Lisboa, contra el embargo de los buques alemanos por parte de Portugal, el Gobierno portugués se ha negado a dar satisfacción a la demanda de Alemania, en el sentido de revocar la medida adoptada contra los buques alemanes de modificarla. La impresión reinante respecto a las relaciones germanoportuguesas es del todo pesimista.

EN MEMORIA DEL PADRE COLOMA

EN EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

SOLEMNE VELADA NECROLOGICA

Ayer, á las seis de la tarde, se celebró en el Centro de Defensa Social una solemne velada necrológica en memoria del insigne literato Padre Luis Coloma, de la Compañía de Jesús. El local estaba adornado con plantas y profusamente iluminado, resultando un conjunto verdaderamente deslumbrador. El auditorio, selecto y numeroso, ocupaba totalmente el salón, siendo muchos los invitados que se vieron precisados á llenar los pasillos adyacentes, en la imposibilidad de entrar en aquél. Ocupó la presidencia del acto nuestro amantísimo Prelado, sentándose á su derecha el señor Obispo de San Luis de Potosí, y á su izquierda el ex ministro de Fomento D. Javier de Ugarte y Pagés. En distintos sitios del estrado tomaron asiento monseñor Solari, los jesuitas Padres García Ocaña, Garzón y Astráin, y los señores D. Luis Bahía, senador, y D. Rafael Martínez Nacarino. Al comenzar el acto, el secretario del Centro, D. Gabriel de Aristazábal, leyó el siguiente telegrama: «Senador Bahía, presidente Centro Defensa Social.—Considérame cordialmente adherido solemne homenaje esclarecida memoria Padre Coloma, gloria insigne patrias letras, felicitando benemérito Centro inauguración nuevo local.—Cardenal Primado.» La lectura del despacho fué coronada con una prolongada salva de aplausos. La Capilla Isidoriana, encargada de amenizar la velada, interpretó esmeradamente, á seis voces, la «Letizia Glicli», de Brahms. Inmediatamente el Sr. Martínez Nacarino dió lectura á un precioso discurso. Después de explicar su participación en el acto, enaltecido la figura del glorioso Padre Coloma, cuya «situación, castizamente española, parecía reunir en sus rasgos físicos, la delicadeza y el vigor, la experiencia mundana y la santidad, el buen gusto de una exquisita educación aristocrática y el ascetismo de una virtud ignaciana.» Deber nuestro es—dijo—enaltecer la memoria de los que honraron á la Patria. «Es ésta una labor de propaganda cristiana, de afirmación patriótica, de defensa social. Por eso este Centro pone gran cuidado en celebrar estos actos, que corresponden ampliamente con su significación dentro del campo de la acción social católica. «El escritor católico es el luchador contemporáneo que merece mayor aplauso; su obra es más amplia y más duradera que la del orador; la pluma y las cuartillas son las armas de mayor alcance conocidas; la «consolidación del mal que con ellas puede caerse hacia el mal que con ellas puede caerse hacia el bien.» El orador escuchó, al terminar su trabajo, nutridos aplausos. A renglón seguido se levantó á dar lectura de su discurso el Rdo. P. Antonio Astráin, de la Compañía de Jesús. Hizo en su hermosa y concienzudo trabajo una fenomenal literatura del P. Coloma, admirable estudio de las obras producidas por el insigne jesuita. Señaló la influencia total que en el ejercicio de la famosa novelista Fernán Caballero, infundió tan fecundo en el arte como saludable en la moral. Narró sus primeros pasos en la carrera literaria y la primera obra que escribió, inspirada en una novella francesa de sabor revolucionario. Dedicó este primer fruto de su ingenio, que tituló «Todos lloran», á Fernán Caballero, á la sazón en Sevilla, lo que dió ocasión de trabar conocimiento con la ilustre escritora. Después ingresó en la Compañía y suspendió por algún tiempo su producción literaria, para reanudarla en el «Mensajero», donde publicó una serie de cuentos breves, modelos de amena fantasía, sagaz observación, sátira picante para denunciar ciertos vicios y suave medicina moral para curarlos. «Animado el P. Coloma—dijo—por el favor que le dispensaba el público, atreviose á emprender la composición de una gran novela; y, un efecto, en 1890 y principios de 1891, fué saliendo en el «Mensajero del Corazón de Jesús» el célebre libro «Pequeñeces». Mientras se publicaba por fragmentos en la revista, pocos se dieron cuenta del mérito de la obra; pero cuando, á principios de Marzo de 1891, empezó á difundirse en el público toda la novela en dos tomos, entonces reconoció todo el mundo el mérito de la misma. Era realmente un cuadro de la vida aristocrática de nuestros tiempos, reproducido con tal verdad y con tan vivos colores, que no podía el lector dejar de las manos el libro, y todos continuaban su lectura con un embriego, que sólo se detenía para prorumpir en sinceros arranques de admiración. Sabido es el éxito estrepitoso que logró esta obra y la polémica literaria, tal vez sin ejemplo en nuestra España, que al instante se levantó. Tres fases bien definidas pudimos distinguir en aquella controversia literaria: la primera fué de admiración espontánea; la segunda, de oposición clamorosa; la tercera, de adhesión sutil. Al principio, todo fué admiración sincera y elogios sin restricción alguna. Estudió luego el P. Astráin las otras obras del P. Coloma: «Boys», «Ratón Pérez», «Jeromín», «La Reina mártir», «Retratos de antaño» y «Fray Francisco», inconclusa ésta por haber sorprendido la muerte al novelista cuando en ella trabajaba. «Tal fué la producción literaria de nuestro P. Luis Coloma; muy notable, atendidas las dificultades que siempre experimentó en sus continuas enfermedades, y notabilísima por las grandes fuentes de poesía que vertió en todos sus libros. Nadie le negará la observación sagaz de la sociedad contemporánea; la brillantísima pintura de ciertos caracteres que pudo él conocer en el mundo; la penetración satírica de los vicios modernos, sobre todo de aquellos que se presentan en la sociedad revestidos de formas elegantes; la severa intención moral con que siempre fustigó el vicio y recomendó la virtud; el bálsamo de consuelo que difundió en las almas, ofreciendo á nuestra vista el per-

CRITICAS TEATRALES "EL TENOR"

COMEDIA EN TRES ACTOS, EN PROSA, ORIGINAL DE DON ANTONIO ASEÑO Y DON ANGEL TORRES DEL ALAMO

EN LARA Rafael trabaja en el taller de un pintor escenógrafo. Mas posee una linda voz de tenor, y ha estudiado y está próximo á debutar en el regio coliseo. María, su joven y bella esposa, teme, con esceto instinto, que llegue el instante que su marido considere de la liberación, de la fortuna. Presente que cuando Rafael triunfe, ella y su hijo tendrán más dinero, tendrán más, tendrán honores, pero no tendrán más dicha porque les faltará amor. Nadie piensa como María, ni los compañeros de oficio del futuro «divo», ni el señor Crisanto y la señora Antonia, que le prohíben de ir al teatro. De ahí que la despedida del taller se celebre con un almuerzo, que el tenor paga. Pronto se cumplen los presagios de María. Rafael es el cantante de moda; ha ganado y gana cuanto quiere; mas aun sigue amando á su esposa, se deja enredar por Rosina Mathei, triple notable y mujer peligrosísima. La cual consigue que el desorbitado «divo» firme un contrato ventajoso, económicamente, para América, donde actuará con Rosina, y... adonde no llevará á María ni á su hijo... pese al dolor de aquella, que, al enterarse, cae desmayada. Han pasado pocos meses y velozes. Rafael ha perdido la voz. Le han abandonado todos los aduladores de sus días de gloria, y antes que nadie, Rosina. Entonces es cuando los antiguos compañeros del viejo taller vuelven á rodearle y á ofrecérselo. Hay que desengañarlo, haciéndole saber la verdad toda. ¡No lo resta otro recurso que tornar á la brocha y los colores! Un traspunte del Real se encarga de la difícil operación de batirle las cataratas. Cuando el artista fracasado se da cuenta de su situación y de su ruina, pues de empresario perdiera lo que ganó de «divo», piensa hasta en el suicidio. La voz de su hijo, que vuelve triunfante del colegio, enseñando sus premios, lo hace recobrar y decidirse á tornar al taller. Como se ve, el protagonista de «El tenor» no sabe usar bien del don que debe al cielo. ¡Y lo pierde, siendo su castigo, como suele ocurrir, la simple é inevitable consecuencia, hasta fisiológica, de sus excesos! Como los vicios de Rafael se reproban y resultan castigados, y no se desdibujan, sino que se hace alusión á ellos, se narran, se esbozan... la última producción de los Sres. Asenjo y Torres del Alamo es moral y hasta ejemplar. Por otro concepto parecen también saludables las enseñanzas de «El tenor», que coinciden con las de la novelista de Pereda, que es, como gracioso razona que para ser feliz no basta tener dinero; urge también saber gastar. El Rafael no supo administrar ni la voz ni el dinero. Fué más feliz en el amor de su hogar por que en los esplendores artificiales del arte y en los inquietos y amargos gustos del péndulo... Literariamente considerada la producción «El tenor», merece los aplausos que la tributo el público de Lara. El primer acto es un sainete madrileño, muy bien visto, en el que hacen el gasto el señor Crisanto y la señora Antonia. El segundo acto demuestra observación fina y exacta de la vida de entre bastidores: El tercer acto, á ratos intensidad de drama. En lo que más han progresado los autores de «El chico del café» es en el dominio de la técnica, que es fácil, sobria, limpia en su postrera obra. El diálogo está totalmente libre de frases chabacanas (y salvo alguna alusión, muy velada, no ofrece tropiezo); es suelto, natural y de gracia muy espontánea. Evidentemente, los Sres. Asenjo y Torres del Alamo saben hacer refrán sin acudir á escabrosidades (por lo cual más grave será su responsabilidad si se acogen á ellas), y... saben algo más que hacer refrán... En la interpretación de «El tenor», el Sr. Ramírez, que celebraba su beneficio, en un papel payasado un tipo popular, lindante con lo grotesco. El ilustre actor, uno de los más discretos cultivadores de la comedia moderna, recibió demostraciones palmarias de las simpatías de que goza. El Sr. Isbert, que siempre triunfa, fué llamado á escena en un mutis. Las señoritas Alba, Pardo y Moneró, y los Sres. Valentín, Peña, Mihura, Balaguer y Ozores cosecharon merecidos aplausos. RAFAEL ROTLLAN

BENEDICTO XV ASAMBLEA DEL MAGISTERIO PRIMARIO Y LA PAZ

HERMOSA CARTA DE SU SANTIDAD EL PAPA EXHORTACION A LAS FAMILIAS CATOLICAS

SERVICIO TELEGRAFICO ROMÁ 5 «L'Osservatore Romano» publica la carta que el Santo Padre ha dirigido al Cardenal Pompili, Vicario de Roma. Dice así el interesantísimo documento: «Pastor universal de las almas. Nos no podemos, sin olvido de los sagrados deberes impuestos á la sublime misión de paz que por amor de Dios Nos ha sido confiado, permanecer indiferente y asistir en silencio al tremendo conflicto que desgarrará á Europa y que desde el principio de Nuestro Pontificado lleva de angustia nuestro corazón y oprime Nuestro pecho. Repetidas veces con nuestras exhortaciones y consejos hemos trabajado por inducir á las naciones beligerantes á deponer sus armas, dirimiendo sus propias discordias de una manera conforme con la dignidad humana, mediante un amistoso arreglo. Para ello Nos hemos colocado en medio de los pueblos beligerantes como un padre en medio de sus hijos en lucha conjurados en nombre de Dios, de la justicia y de la verdad á renunciar á sus propósitos de mutua destrucción y á exponer de una vez con toda claridad, de un modo directo é indirecto, los deseos de cada uno de las partes, teniendo en cuenta, en la medida de lo justo, las posibles aspiraciones de los pueblos respectivos y aceptando reciprocamente, en favor de la equidad, del bien común y del gran consorcio de las naciones, los debidos y necesarios sacrificios de amor propio y de intereses particulares. Era éste y sigue siendo el único camino para la resolución del monstruoso conflicto según las normas de la justicia y para llegar á una paz provechosa, no á una sola de las partes, sino á todas ellas, á una paz justa y duradera. «Hasta ahora, sin embargo, Nuestra voz paternal no ha sido escuchada y la guerra continúa furiosamente, son todos sus horrores. Mas no por eso debemos ni podemos callar. No es lícito á un padre, cuyos hijos se hallan empeñados en feroz contienda, cesar de amonestarlos, aunque ellos sigan resistiendo á la fuerza de sus plegarias y sus lágrimas, pues venimos, por otra parte, que si Nuestros repetidos gritos de paz no han logrado el efecto deseado, no han dejado de hallar un eco profundo ni de caer como dulce bálsamo en el corazón de los pueblos beligerantes, suscitando en Nos un vivo agudísimo deseo de ver cuanto antes restablecido este cruentísimo conflicto. No nos es, pues, posible, abstenernos de elevar una vez más nuestra voz contra la guerra, que es nos representa y aparece como el suicidio de la Europa civilizada, ni de hacer descendidos en sugerir ó recordar, cuando las circunstancias lo consienten, todos los medios que pueden ayudar á la consecución del tan anhelado fin. «Ocasión propicia se nos ofrece en esta hora, señor Cardenal, en que algunas piadosas señoras nos han manifestado su intención de unirse, con motivo de la proximidad de la Santa Cuaresma, en una unión espiritual de oraciones y mortificaciones, á fin de impetrar más fácilmente de la infinita misericordia de Dios la cesación del horrible azote de la guerra. «A Nos, que tantas veces hemos inculcado la perseverante oración y la penitencia cristiana como único consuelo á nuestra desolación y á la de todos los corazones compasivos en medio de los horrores de la fratricida lucha y como medio eficazísimo para impetrar del Señor la suspirada paz, no podía dejar de ser gratisimo tal propósito. Así es que, habiéndolo ya bendecido, no queremos ahora dejar de alabarlo públicamente, deseando que los fieles todos lo hagan suyo y confiando que no sólo en Roma, sino en toda Italia y en los demás países beligerantes, todas las familias católicas se reúnan en un modo especial en los próximos días que la Santa Iglesia consagra á la penitencia, y lejos de los espectáculos y diversiones mundanas, se entreguen á una más fervorosa y asidua oración, así como á la práctica de la cristiana mortificación, la cual habrá de hacer más aceptables ante el Señor las súplicas de sus hijos; y es, además, oportunísima en las actuales circunstancias de luto universal para todas las almas bien nacidas. «Exhortación especial hacemos á las madres, esposas, hijas y hermanas de los combatientes, las cuales, más que ningunas otras personas, sienten y miden lo inmenso de la desgracia de la espantosa guerra actual, á fin de que, con su ejemplo y con el dulce poder que ellas ejercen en sus hogares, induzcan á sus deudos y allegados á elevar á Dios en este tiempo aceptable, en estos días de salud, sus continuas y fervorosas plegarias, y á presentar ante su divino Trono sus voluntarios sacrificios para aplacar su justísimo enojo. «Gratisimo nos sería que las mismas familias católicas de todas las naciones combatientes practicasen tales obras de piedad de un modo particularísimo en el día sagrado de la conmemoración sublime del sacrificio del Hombre Dios, que con su dolor quiso redimir y hermanar á todos los hijos de Adán, pidiendo en aquellas horas eternamente memorables á su infinita caridad, y por intercesión de su adoradísima Madre, Reina de los Mártires, la gracia de soportar con fortaleza y cristiana resignación la agonia de las dolorosísimas pérdidas ocasionadas por la guerra y suplicándole que ponga ya fin á una tan larga y terrible prueba. «Y puesto que con la limosa se redimen los pecados y se aplaca la justicia de Dios, Nos deseáramos que cada familia ofreciese, proporcionalmente con sus propios recursos, el óbolo de la caridad y acudiese en socorro de los pobres, de los desventurados, de tantos seres amados de Jesús Redentor, y especialmente de los hijos de aquellos que mueren en esta horrible guerra en la esperanza de que á tales obras de cristiana piedad querrán asociarse en un impulso de tiernos sentimientos, de humana compasión, y más fuertemente aún de la sobrenatural caridad que debe unir á los hijos de un mismo Padre celestial, las familias cristianas de los mismos países neutrales. «A vos, señor Cardenal, á las susodichas señoras y á todas las familias católicas, enviamos la Apostólica Bendición.»

ASAMBLEA DEL MAGISTERIO PRIMARIO EN EL ATENEO DE SANTANDER

SERVICIO TELEGRAFICO SANTANDER 5

En el salón del Ateneo se ha celebrado la conferencia organizada con ocasión de la Asamblea del Magisterio primario que se está celebrando en esta capital. El Reverendísimo Prelado de la diócesis se dignó honrar el acto, presidiéndolo. Con él tomó asiento en el estrado presidencial la Junta de la Asociación Católica de Enseñanza. El auditorio fué numerosísimo, formando parte de él muchos maestros de Santander y su provincia de los que han venido para asistir á las sesiones de la Asamblea. El director de EL DEBATE, Sr. Herrera, ocupó la tribuna, y comenzó su discurso diciendo: «Me felicito de asistir á esta Asamblea, cuyo fin es la sindicación del Magisterio primario de la provincia. La idea de Asociación ya encarnando, afortunadamente, en nuestra patria, en distintas clases sociales. Es la idea engendradora de la nueva sociedad, cuyos primeros sillares se han colocado firmemente en España en nuestros días. Es curioso que en este progreso hayan ido por delante las clases inferiores económica é intelectualmente. Los fines económicos. Las Federaciones de maestros no deben olvidar, si quieren ser robustas, la prosperidad material de los asociados. Una de las grandes revoluciones que en los entendimientos y en la vida de las personas opera nuestra obra social consiste en despertarles el sentido económico de la vida y en mejorarles su situación económica. Fines morales. Mas para el hijo de la Iglesia la labor social no puede limitarse á la perfección de la vida material, sino que ha de atender á aumentar el patrimonio intelectual y moral de los hombres. Tratándose de los maestros, este aspecto espiritual de la vida tiene una importancia tan grande, que si vosotros renunciárais á él habrías rebajado vuestra dignidad y colocadois vuestro trabajo al nivel del de las artes manuales. Para vosotros no es de menos importancia el adquirir independencia económica en la vida que el adquirir independencia espiritual en la escuela, para que no seáis fotógrafos de lo que la opresora autoridad civil quisiera imponeros, sino hombres libres que fundáis en vuestros jóvenes alumnos aquellas verdades fundamentales que vuestra fe y vuestra ciencia os dicten. La Iglesia, el padre y el maestro. La doctrina de la escuela católica no puede ser más llana y profunda. En la formación del entendimiento y del corazón del niño interviene, en primer lugar, el padre; porque la naturaleza le da el derecho y el deber de completar la formación del ser que él mismo engendró; es, pues, un derecho natural el que constituye al padre en primer maestro de su hijo. Interviene la Iglesia obedeciendo el mandato divino, que le mandó enseñar á todas las gentes. En todo maestro, por su profesión, por su vocación y por su suficiencia hay también un título á enseñar; pero es un título que no concreta la naturaleza, como en el caso del padre, ni se extiende á todos y á cada uno de los hombres por ley divina, como en el caso de la Iglesia, sino que constituye un derecho abstracto, que exige para su concreción que el padre ó el que ejerza sus veces llame á las puertas de la escuela y entregue su hijo al maestro. Entonces el maestro ha concretado el derecho general que tenía á enseñar en los discípulos que se den á su clase. Mas el maestro no es libre, dentro del recinto de la clase, para enseñar lo que le plazca. El maestro no puede perder nunca de vista ni á la Iglesia ni al padre. El maestro, por sí mismo, y acudiendo al párrafo, debe procurar que y en los niños la educación religiosa y moral necesaria, y no puede enseñar nada que, directa ó indirectamente, vaya contra el depósito revelado. Tampoco puede el maestro olvidar nunca sus relaciones con el padre, el cual debe ser inspector nato de la escuela; y si no puede imponer al maestro doctrinas ni métodos, si está obligado á seguir el curso de la educación que reciben sus hijos, principalmente en el orden moral y religioso. La intervención del Estado. El punto discutible se presenta desde el momento en que entra en escena el Estado. Para muchos autores, el Estado no puede ser excluido en absoluto de la escuela; antes bien, así como la Iglesia interviene en la escuela para de cada hombre hacer un cristiano, así el Estado debe llamar á las puertas de la misma, porque para él aquellos niños son futuros ciudadanos, y el interés de la nación que el Estado representa exige que se eduquen del modo más conveniente al bien de la Patria. Lo que yo afirmo es que si el Estado puede intervenir en la escuela ha de ser en esfera limitadísima, para hacer que se cumpla aquello que se considere de todo punto indispensable para el bien común, y siempre, claro es, que este bien común sea no el que afirma un partido ó bandera política, sino el universalmente reconocido por los escritores sociales y políticos y proclamado en leyes justas. Y aun en todos estos casos la prudencia aconseja que el Poder público no use de la facultad coactiva, que puede ser no sólo ineficaz, sino perjudicial, sino más bien que se valga de estímulos, á fin de que maestros y padres y alumnos tomen, con empeño lo que con certeza moral puede decirse que es conveniente para el bien de la nación. Aplicación á España. Volvamos los ojos á España y examinemos en qué relación, durante el siglo XIX, ha vivido el maestro con respecto al Estado. Las teorías naturalistas que han influido en nuestra patria durante el siglo XIX, en otras instituciones tardaron en llegar á la escuela, porque la escuela no fué siempre un organismo del Estado, y aun en el caso en que lo hubiera sido, el Estado, al proclamarse católico, comprendía que lógicamente había de tolerar una instrucción católica. Así nuestras leyes de instrucción, que pecaron del vicio monopolizador de la enseñanza y llegó el Estado á imponer su propia doctrina, siempre se concedió á la Iglesia

el derecho que la correspondía en el orden moral y religioso. En la del 38, la Iglesia intervenía en las escuelas oficiales y privadas con omnimoda libertad, y hasta se imponía muy severamente al maestro el deber de velar por la instrucción y educación religiosa de la niñez. En la ley del 57, es cierto que se nota ya un descenso en el sentimiento religioso del legislador; pero es todavía amplia, y no dudó en decir suficiente, la intervención que se da á la Iglesia en la escuela y la obligación que se impone al maestro de dar instrucción religiosa. Constitucionalmente no era lícito modificar este estado de cosas, puesto que, siendo la religión católica la del Estado y proclamándose que las escuelas eran Centros docentes oficiales dependientes de ese mismo Estado, no se podía—en buena lógica—tolerar en la escuela nada que fuera contra esta religión oficial, ni aun la omisión de esta instrucción oficial. Y sin embargo, la teoría modernísima, mientras acentúa, por una parte, el carácter nacional de la escuela primaria, trata, por otra, de ir suprimiendo en ella toda con fesionalidad, haciéndola, primero, neutra; más tarde, tal vez, laica. Nadie podrá justificar en teoría este empeño decidido de la suprema autoridad política de ser la dueña de la escuela, prescindiendo por completo de la intervención de la Iglesia, arrojando de ella al mismo padre y maniatando al maestro para que se convierta en eco de la voz del Estado omnipotente. Pero es que hoy han llegado los políticos á ver en la escuela un instrumento para sus planes; la escuela puede preparar futuras generaciones, no tanto para el bien social cuanto para el particular provecho de los partidos políticos. Y éste es el grave peligro que amenaza hoy á la escuela primaria en España. Esta esclapitudo significaría para vosotros la pérdida de vuestra legítima libertad, como maestros, y el atropello de vuestros derechos de maestros cristianos. El mal es cierto que existe. Ya no en discursos, en leyes, se ha llegado hasta donde se ha podido llegar en la implantación de la tiranía oficial ó en la preparación del camino para implantarla. La inspección oficial. El Cuerpo de inspectores es un arma que puede manejar el director general de Primera enseñanza ó el ministro para fiscalizar en todo momento á los maestros nacionales, para hacer llegar hasta ellos los desesos de la superioridad, para implantar, si fuera preciso, el día de mañana el odioso y desacreditado sistema de fichas. Yo no niego en absoluto el derecho del Estado á inspecciones; pero consecutivamente al dicho, creo que su esfera de acción debe ser muy limitada. Los inspectores legítimos de la escuela son la Iglesia y los padres de familia. Cuando los inspectores velan por la moralidad en la escuela y por la seguridad del Estado en la escuela, me espanto al considerar á qué interpretaciones se prestan esas dos palabras. No sé con qué títulos los inspectores velan por la moral. Con independencia de la autoridad eclesiástica. ¿La seguridad del Estado! ¿Qué podrán entender ministros sectarios ó liberales, ó hombres de partido por lo menos, por seguridad del Estado? ¿Cuántas veces la pasión política no les hará confundir el bien común con el propio ó el de su gremio político! Se ha pretendido, pues, esclavizar el maestro al inspector. Recientemente se ha esclavizado el Cuerpo de inspectores al ministro. El Real decreto publicado el 19 de Febrero de este año pone en absoluto en manos del ministro el porvenir y hasta la tranquilidad de los inspectores. El maestro social. No quisiera terminar sin hacer algunas consideraciones sobre la importancia que tiene para toda obra social, sobre todo para la organización agraria, la dignificación y organización de los maestros de escuela. Vuestra misión en este punto podía ser superior á la del párrafo. El gran problema que hoy preocupa á todo organizador agrario es el de hallar en los pueblos esa persona de un nivel intelectual superior, que sea el alma de nuestros Sindicatos. Afortunadamente, contamos con un Clero, sobre todo con un Clero joven, formado en las cátedras de Sociología de los Seminarios, que ha comenzado á resolver esta dificultad; pero, en honor de la verdad, esto es en mínima parte. Si el maestro puede infundir en sus alumnos el espíritu social. Recientemente se han multiplicado en España las Mutualidades escolares. Ciento que son más las Mutualidades que existen en el papel que en la realidad; pero, de todos modos, es evidente que el mutualismo escolar está arraigado en España. El día en que los maestros de instrucción primaria, católicos, estuvieran organizados, sería mucho más fácil, sin que ellos perdieran su independencia, establecer el cable de comunicación entre ellos y nuestros beneméritos hombres sociales. No me parece propio de mí el descender á ciertos puntos de organización, que vosotros, como cosa vuestra, sois los llamados á discutir. Me atrevería, sin embargo, á indicar que más conveniente que pensar en la Federación Nacional, desde el primer momento sería pensar en las Asociaciones provinciales. La Federación vendría después. En los últimos párrafos el orador se ocupó de la creación, en Madrid, de una Oficina para gestiones y consultas del Magisterio, proyecto de los jóvenes propagandistas, y enarcó la necesidad de que las personas pudientes, con sus donativos, favorecieran la más rápida organización del Magisterio primario. Cuando terminó su discurso el Sr. Herrera, que fué muy aplaudido, se levantó el Sr. Zubieta, y en elocuentes y sentidas palabras dió las gracias al Prelado por haberse dignado presidir el acto; al Sr. Herrera, por su conferencia, y á todos los concurrentes que con su presencia habían contribuído á dar mayor solemnidad á la Asamblea. El numeroso público tributó también una calurosa ovación al Sr. Zubieta.

DE LA CASA REAL

Sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria marcharon, á las dos de la tarde, en automóvil, á La Venta de la Rubia, para asistir á una cacería de zorros, no regresando á Palacio hasta primera hora de la noche. A las cinco de la tarde se reunieron en el Alcázar, con S. A. el Príncipe de Asturias y sus augustos hermanitos, todos los niños de la Real Familia. Después de tomar el té en compañía de Su Majestad la Reina Doña Cristina, asistieron los augustos niños á una función de cinematógrafo. Anoche comió, reunida en Palacio, toda la Familia Real. Las tarifas de tranvías Ayer por la mañana, y en uno de los merenderos de Las Ventas, se celebró el mitin anunciado pidiendo la rebaja de la tarifa de tranvías. Presidió el acto el Sr. Pastor, é hicieron uso de la palabra los Sres. Rioja, en representación de los vecinos de Las Ventas; Useras, en la de los del puente de Toledo; García Molinas, como vecino de Madrid; Cortés Muncera, concejal, y Valero Díaz, censurando todos la lentitud con que se tramita la proyectada unificación de tarifas de tranvías. Después de hacer el resumen de sus discursos el Sr. Pastor, dió lectura á la comunicación del director de Seguridad no autorizando la manifestación solicitada, proponiendo y acordándose la presentación de unas conclusiones al ministro de Fomento, pidiendo que se logre, por un Real decreto, la solución del problema objeto de dicha reunión; que terminó sin incidente alguno ni la intervención de la numerosa fuerza que rodeaba el local donde se celebraba el mitin.

Veladas y reuniones

Colegio de San Agustín. Organizada por la Catequesis de Nuestra Señora de la Consolación, se celebrará durante los días de Carnaval y en el primer domingo de Cuaresma varias veladas teatrales en el salón de actos del colegio que los Padres Agustinos tienen establecido en la calle de Valverde. Ayer, como primer día de dichos festejos, se celebraron dos sesiones, una á las tres de la tarde y otra á las seis y media, poniéndose en escena, en la primera, el juguete cómico «Trampa y cartón», proyectándose, además, varias películas cinematográficas y en la segunda, el pasillo cómico-lírico «El diablo son los chiquillos» y la zarzuela «La marcha de Cádiz»; siendo perfectamente interpretadas dichas obras por los niños de la Catequesis y alumnos del colegio. La primera sesión dió principio con el Acto de Desagravios á Jesús Sacramentado, y terminó con el reparto de meriendas á los niños y niñas de la Catequesis. Centro Maurista del Hospital. Organizada por el cuadro artístico de este Centro, se celebró anoche, en el salón del mismo, una velada teatral, poniéndose en escena el juguete cómico «Las orejas», el maldicho «En la celda» y la comedia «El brazo derecho»; siendo perfectamente interpretadas dichas obras por las señoritas Hernández, López y García y Sres. Martínez, Rodríguez, Hernández, Trujillos y Alcón. En los intermedios, la señorita Conde y el Sr. Galindo hicieron gala de sus privilegiadas facultades interpretando escogidos fragmentos musicales.

PRIMER DIA DE CARNANAL

EL CONCURSO DE CARROZAS Y COCHES

DISTRIBUCION DE PREMIOS

Ayer dieron principio las fiestas paganas de Carnaval.

El día fue desapacible: hizo sol y viento frío, circunstancia esta última que tal vez contribuyó a que la animación fuera menor que en los años últimamente pasados.

Durante la mañana fueron escasísimas las máscaras que se aventuraron por las calles; pero a las dos de la tarde empezó a presentar la calle de Alcalá el animado aspecto de todos los años.

Decididamente, el buen humor gana al mal tiempo.

Los paseos de Recoletos y la Castellana llenáronse pronto de gentío, aunque podía observarse que no era tanto como en otras ocasiones, ni tan animado y gastador.

Tal vez influyera en ello la actual crisis económica.

Las tribunas, instaladas en todo el paseo, eran también pocas y con adornos raquíticos, como si en su instalación hubiera presidido un principio de economía.

La destinada a la Prensa era la tribuna más posterior, situada junto a la estatua del marqués del Duero y abierta a todos los vientos.

El frío era siberiano, y todos los encargados de la información tiritaban.

Los coches y carrozas que desfilaron ante el Jurado eran de poca importancia artística.

Merecen, sin embargo, mencionarse «Las primeras rosas», del Sr. Rodríguez Gamarrá; el titulado «Coche blanco», del Sr. Soberano; «Rosas contentas», del Sr. Pigeón; «Quakeras», del Sr. Otero; «Rosas y mariposas», de la señorita Alcázar; «Malva Rosas», del Sr. Rosillo; «Fantasías», del señor González; «Rosas de té», de la señora de Córdoba; y una góndola de crisantemos del Sr. Mesonero y Saenz.

En carrozas han desfilaro una titulada «A salto de mata», de D. Rafael Moya; «Argelinos», del Sr. Misol; «El horizonte»; «Jockeys Clubment», «No sabemos nada», de la Sociedad Linares Rivas; «En busca de gallinas», «Foot-ball», «La vendimia», «Hacia en la sopa», «Los gabrieles por las nubes» y «España».

Después de las cuatro han hecho su entrada triunfal otras carrozas y coches.

Entre éstos, los más bonitos fueron «Capricho», de D. Alonso Martínez; «Primavera», de la señora de Ruiz; «Dalias», del señor Fernández Flores; «Amapolas reales», del Sr. Larriga; «Fantasía andaluza», del Sr. Noguera; «Margaritas», de los señores Lombana y Barrios; «Peters», de la marquesa de la Corona; y «Los pierrots de la alegría», de la señora Alvarez Roca. Y en carrozas, «Caja de pinturas», «En busca de la locomotora», «El V3 gana», «Rancho argentino», «Centro de margaritas», «Fresones sin hueso», «Equilibrio inestable», «En la variedad está el gusto», «A 50 tantos» y «Al agua, patatas».

De máscaras, solamente se presentaron dignas de atención una pareja de mujeres vestidas con los típicos trajes de Lagartera (Toledo), algo muy artístico y poco conocido.

Los premios.

Fueron concedidos los siguientes: Carrozas.—Primer premio, desierto; segundo, «Equilibrio inestable»; tercero, «A salto de mata».

Coches.—Primer premio, «Primera rosas»; segundo, «Camelias y orquídeas»; tercero, «Niñas de la crema»; cuarto, «Fantasías»; quinto, «Majesta y superstición»; sexto, «Rojos»; séptimo, «Fantasías»; octavo, «Pierrots y Colombinas»; noveno, «Caprichos»; décimo, «Rosas de té»; undécimo, «Rosa y blanco»; duodécimo, «Primavera»; y decimotercero, «Blues y rosas».

Los premios de tribunas de particulares, desierto.

CABALLOS QUE SE DESBOCAN

Cuatro personas heridas. Durante la fiesta de esta tarde en la Castellana ocurrió un sensible accidente, que produjo cuatro desgracias.

Los caballos de un coche se desbocaron, emprendiendo veloz carrera.

El cochero trató de dominarlos; pero no lo consiguió, ni pudo evitar que el vehículo chocara contra una jardinera que ocupaban Francisco Martínez, de treinta y seis años; Visitation Bachiller, de quince, y Eugenio Martínez Campos, de dos; domiciliados en la carretera de Extremadura, 9.

Los tres ocupantes de la jardinera cayeron al suelo, sufriendo diversas lesiones.

Al choque voló también la jardinera sobre la fila de sillones colocados a lo largo del paseo, alcanzando a un espectador llamado Enrique Pérez, de catorce años.

Conducidas todas las víctimas del accidente a la Casa de Socorro de Chamberí, fueron asistidos por los médicos de guardia, señores Sanz Blanco y Bolívar.

Enrique Pérez sufrió contusiones en la cara y conmoción cerebral, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Visitation Bachiller presentaba numerosas contusiones en el muslo derecho, y lo mismo los otros lesionados, cuyo estado es leve.

OTROS ACCIDENTES

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista curaron los médicos de guardia, señores Lavín, Tolosa Latour y Rubio, a las siguientes personas:

Don José del Corral y Altube, capitán de Carabineros, con erosiones en la cara, producidas por un desconocido que le agredió al hallarse en la tribuna del Centro del Ejército y de la Armada viendo el desfile de las carrozas y coches; Francisco Machos, de quince años, de heridas y erosiones en la mano derecha, y Juan García, de la misma edad que el anterior, de contusión de segundo grado y distensión de la mano derecha. Estos dos últimos recibieron las mencionadas lesiones por dedicarse a la busca y captura de caramelos por entre los coches.

Además, fué asistido igualmente Rafael Adriano Gil, de veinticuatro años, que presentaba dos heridas incisas: una en la mano izquierda y otra en la región frontal. Un grupo de gente le tiró sobre un cesto de frascos de esencias, a cuya venta se dedicaba.

Los vidrios de varios de éstos, que se rompieron por efecto de la caída, le ocasionaron las lesiones que padece.

El pobre hombre se convalida de su doble desgracia y de la salvajada de que ha sido objeto.

Pastillas Bolívar

PECTORALES. Las que mejor curan patarros, bronquitis, asma, tos. De venta en todas las farmacias.

VIGESIMAPRIMERA LECCION SACRA

SEGA Y VENDIMIA DE LA TIERRA

Terminó ayer el Padre Torres la exposición del cap. XIV del Apocalipsis, explicando los versículos 14 y 20.

Esta parte no tiene las dificultades que fueron examinadas en otros lugares del Apocalipsis y se puede conservar en ella la unidad de la exposición y hacerla breve. La sencillez y viveza de las imágenes y el lenguaje bíblico de estos versículos en pocos pasajes del Apocalipsis se encontrarán superados.

Se divide esta lección en dos partes: La primera, la que se refiere a la siega; la segunda, a la vendimia; y al explicarlas, se intercalan algunas explicaciones con pasajes paralelos de la Escritura Santa, en la primera parte, al final; en la segunda, al principio.

En el versículo 14, San Juan dice que: «Una nube blanca, y en la nube, sentado, uno semejante a hijo del hombre, que tenía en su cabeza corona de oro y en su mano, una hoz afilada.» El sentado en la nube es el mismo Jesucristo, desierto maravillosamente por San Juan.

Las nubes, en lenguaje bíblico, son compañeras inseparables de Dios cuando se revela al mundo. Así se ve en las apariciones divinas del Antiguo y del Nuevo Testamento.

Jesucristo se presenta sobre la nube, como juez, y con corona de oro sobre su cabeza, porque va a ejercer un acto de su realza.

Las palabras «hijo del hombre» no deben entenderse como significación de debilidad, sino en sentido más elevado, como se emplean desde que Daniel anunció la venida del Mesías con las palabras «algo así como hijo del hombre».

La hoz significa que se acerca el tiempo de la última siega y los hombres están preparados para el juicio.

El versículo 15 dice: «Y salió del templo otro ángel, gritando con poderosa voz al sentado en la nube: Echa tu hoz y siega, porque llegó la hora de segar, porque ha madurado la mies de la tierra.»

Algo extraño pareció a algunos comentaristas lo de que un ángel sea el que pronuncie estas palabras, diciendo unos que el sentado en la nube era un ángel y otros que Jesucristo se humilla poniéndose al igual que los ángeles. Esto lo dice un comentarista católico, pero no puede admitirse. Es posible que dicho comentarista haya bebido en fuentes protestantes y racionalistas, y a eso se deba su lamentable explicación.

Jesucristo, cierto, se hizo no igual, sino hasta inferior a los ángeles, al hacerse hombre.

Pero la explicación de todo esto es sencillísima y está en el cap. VI del Apocalipsis, cuando «das almas de los degollados por la palabra de Dios y por el testimonio que tenían», clamaban: «¿Hasta cuándo, oh, dueño santo y verdadero, no haces justicia, ni tomas venganza sobre los habitantes de la tierra de nuestra sangre?» y este ángel, que no ordena, sino que replica, es el encargado de hacer llegar a Jesucristo las oraciones de los justos, que piden se completen los siervos compañeros de ellos y los hermanos de ellos que padecen en el mundo.

La tierra es regada; los buenos; son el trigo que Dios va a guardar en sus graneros; los malos, la cizaña que será arrojada al fuego.

«Y salió del altar otro ángel, que tiene potestad sobre el fuego, y voceó con poderosa voz al que tenía la hoz afilada, diciendo: «Echa tu hoz afilada y vendimia los racimos de la viña de la tierra, porque han llegado a sazón las uvas de ella» (versículo 18); y echó el ángel su hoz en la tierra, y vendimió la viña de la tierra, y echó la vendimia en el lagar grande del enojo de Dios» (versículo 19); y fué pisado el lagar fuera de la ciudad, y salió sangre del lagar hasta los hocos de los caballos por espacio de mil seiscientos estadios» (versículo 20).

Recordar aquí el Padre Torres algunos pasajes bíblicos en relación con el contenido de estos versículos; y explica la significación de este ángel que tiene potestad sobre el fuego y lo de la palabra «sangre», que quiere decir «mosto», terminando con hermosos párrafos dedicados a considerar la muerte, el juicio, el infierno y la Gloria, muy en especial en estos días de Carnaval, en que olvidan muchos que un día hemos de ser trigo o uva; y la hoz de la justicia de Dios segará la mies y vendimiará los racimos y pisará el lagar.

RETRATOS GRATIS

CUPON REGALO

Durante pocos días, y con objeto de que todos nuestros lectores aprecien la Gran Galería Fotográfica instalada en la plaza del Ángel, número 17, todo el que presente este cupón será retratado y se le confeccionará una hermosa ampliación 30 por 40 centímetros, sobre cartulina 50 por 65, por sólo pesetas 3,95, gasto del retoque del trabajo.

Los encargos de provincias deben remitir el retrato y aumentar 0,75 para gasto de embalaje y certificado. Los grupos aumentan una peseta por cada persona de exceso.

Encargos a la foto: J. Luque Nostal, Plaza del Ángel, 17, Madrid.

Se retrata de nuevo de la mañana a nuevo de la noche.

Outfit fresco y conrosado.—Este es el secreto de la juventud, que está ya al alcance de todas las señoras, usando el Jabón Flores del Campo.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIANO

ACCION MAURISTA

Centro Instructivo Obrero de Chamberí. El domingo, 12 del actual, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en este Centro la solemne inauguración de sus escuelas, en cuyo acto harán uso de la palabra, entre otros oradores, los Sres. Osorio Gallardo, Semprún y Sacristán (D. B.).

Desde esta fecha queda abierta la matrícula para los hijos de los socios cuya edad sea de los siete a los doce años, desde las tres a las cinco de la tarde y de siete a nueve de la noche; siendo requisito para solicitar la inscripción el presentar el último recibo.

SANGRIENTA COLISION EN BARCELONA

EN VALENCIA SE CONSIDERA RESUELTO EL CONFLICTO

AMENAZAS DE HUELGA EN CASTELLON

SERVICIO TELEGRÁFICO

ALMERIA 5

El primer día de Carnaval ha sido frío y lluvioso, lo que ha causado una gran desanimación. Ha habido pocas máscaras.

*** BARCELONA 5

Por la mañana se nota escaso movimiento en la población, a pesar de hacer un día espléndido. Esto obedece a los temores que hay de que los obreros perturben las fiestas del Carnaval.

El paseo de Gracia, las ramblas y las principales calles están vigiladas por fuerzas de la benemérita y de la policía.

Desde las doce el público es más numeroso en calles y paseos, pero las máscaras circulan en número reducidísimo.

El regimiento número 57 de tropa de línea hace acto de presencia en los paseos, Gran Vía, plaza de Cataluña y calles céntricas.

Llama la atención que, tanto ayer como hoy, no se vean más que pequeños grupos de obreros.

En las barridas extremas la excitación obrera es grandísima.

Los obreros textiles han protestado de que el Ayuntamiento ha dejado incumplidas las promesas hechas en la última reunión.

Los ferroviarios se han reunido, leyéndose una comunicación de los compañeros de Valladolid reclamando mejoras, y otra de los ferroviarios de Langreo, diciendo que se declararían en huelga el día 11 próximo.

Se dió un voto de confianza a la Junta para que tome los acuerdos que considere oportunos.

Los lampistas y latoneros han acordado dar por terminada la huelga, excepto en tres casas que no se han avenido a sus pretensiones.

Esta mañana se ha reunido la Junta de la Cámara mutua de la Propiedad urbana, para acordar la forma en que pueden intervenir en la solución de la huelga de albañiles.

Por la tarde se ha animado el Carnaval. Hace un tiempo delicioso.

La vigilancia gubernativa es extraordinaria. No han ocurrido incidentes que lamentar.

Los mozos de Sans, revisados en el actual reemplazo, asaltaron un tranvía, obligando al conductor a defenderse y herir a uno de los asaltantes.

La fuerza de Seguridad cargó sobre los grupos, resultando dos heridos, uno grave, en la cabeza, de un sabazo, y otro que sufrió un golpe.

Hay tres detenidos, entre ellos el que se cree jefe del motín.

La alarma ha sido grande en la barriada. Con rumbo a Port Said ha salido el domingo de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «C. de Bizaguirre».

A las cuatro de la tarde se ha celebrado el mitin de los obreros de construcción, asistiendo más de 3.000 obreros.

El presidente limitó a decir que los oradores anunciados no podían asistir por estar secuestrados por el gobernador. Añadió que mañana quedaba planteada la huelga general.

El gobernador ha negado que sea cierto el secuestro de los oradores de que se habló en el mitin.

*** BILBAO 5

El Sr. Llanos Torrijía desarrolló anoche la sexta conferencia maurista en el salón de la Filarmónica, siendo muy aplaudido.

El Ayuntamiento ha acordado adquirir trigo y carbón aprovechando que el Gobierno consiga el concurso de los navieros para el transporte de los artículos de primera necesidad.

El Carnaval está desanimado por el temporal de nieves.

*** CASTELLON 5

En el convento de Madres Oblatas ha sido bautizado, tomando seguidamente la primera Comunión, un joven de diez y ocho años de edad, que llegó a principio de año a esta población con su padre y cuatro hermanos mayores.

En el Centro Obrero se ha celebrado hoy una Asamblea para tratar del acuerdo tomado por la Directiva para declarar la huelga general.

El gobernador reunió a los organizadores, demostrándoles la importancia de los actuales momentos para tomar una decisión de tal gravedad, y asegurándoles de pago que durante larga temporada mantendrán las subsistencias en los actuales precios.

Los obreros han acordado aplazar el planteamiento del paro hasta la semana próxima, en que resolverán definitivamente.

*** OVIEDO 5

Los obreros de la fábrica de Trubia han celebrado una entrevista con su director, quien les ha comunicado que en el Ministerio de la Guerra se ocupan del aumento de sus salarios.

Los obreros expusieron su pretensión de que los salarios mínimos sean de tres pesetas, y que los demás jornales se aumenten en una peseta.

El director ha marchado a Madrid. Los obreros se reunirán mañana en Asamblea.

*** SEVILLA 5

El gobernador ha prohibido los concursos inmorales anunciados por el teatro de San Fernando, con motivo del Carnaval.

En la hacienda Monroy, de Los Palacios, un individuo apellidado Garrido mató de un garrotazo al guarda rural apodado «Media Capa».

*** VALENCIA 5

En la Casa del Pueblo han celebrado una reunión las Directivas obreras, para tratar de la vuelta al trabajo aunque no se rebaje inmediatamente el precio del pan.

PROVINCIAS

Se acordó, después de violentos discursos, continuar en la huelga hasta que se resolviera el problema de las subsistencias y sean puestos en libertad todos los detenidos, tres de los cuales han sido ya libertados.

En la concurrencia de anoche se sucedieron las cargas de la Guardia civil por las calles más céntricas, donde la concurrencia tomó caracteres extraordinarios.

El Juzgado ha dictado auto poniendo en libertad al secretario de la Sociedad Constructora, clausurada con motivo de los recientes sucesos.

Las Sociedades obreras han terminado sus reuniones en la Casa del Pueblo, sin llegar a un acuerdo, por lo que seguirá la huelga.

El Comité de huelga ha dimitido. El Ayuntamiento ha suspendido los festejos de Carnaval.

Siguen cerradas las salas de espectáculos, no funcionando más que dos teatros. Las precauciones de la autoridad son grandes.

En los mercados hubo tranquilidad. Continúa el sacrificio de reses por cuenta del Ayuntamiento.

La Guardia civil del pueblo de Mora de Rubielos ha detenido anoche en el pueblo de Barracas (Castellón) al famoso «Chato de Sabater», autor del doble crimen de Torrente.

Un grupo numeroso de jornaleros del pueblo de Bétera se presentó anoche ante el alcalde del pueblo y le pidió que se oponga a que se lleven la carne y el pan para el abastecimiento de Valencia, encarcelándolos en la localidad.

El conflicto se considera resuelto. A pesar de esto, varias Sociedades obreras han visitado los periódicos y al gobernador, para protestar de la solución que se ha dado al conflicto y manifestar a la vez que desean continuar en su actitud.

En las calles continúa la benemérita y fuerzas de Seguridad patrullando. Reina tranquilidad.

*** VALLADOLID 5

Los obreros del depósito y almacenes generales de la Compañía del ferrocarril del Norte se dirigieron en manifestación pacífica al Gobierno civil, para protestar de la conducta de la Compañía, que se negó a escuchar a la Comisión de obreros que fué a Madrid.

Han pedido la destitución del jefe del depósito, Sr. Montaut, amenazando con la huelga si no se le hace caso.

Sidra Vereterra y Cangas. Preferida por amantes de la sidra.

SUCESOS

Una denuncia.—Evaristo Martínez Alvarez denunció al dueño del estanco establecido en Alberto Aguilera, 52, por venderle un paquete de cigarras de 40 céntimos que contenía nueve cigarrillos del precio de 30 céntimos, y que creó fueron sustituidos por el denunciado.

Fuego.—Lo hubo de escasa importancia en Tuducos, 5, principal.

Intervino el servicio de bomberos. Accidente de trabajo.—En una fábrica de productos químicos de la calle de la Batalla del Salado se produjo lesiones en la pierna derecha Mariano Martínez Ruiz, de quince años.

Arrojado bronca.—Tres telegrafistas de la Armada fueron detenidos por causar destrozos en un «tupi» de la calle de la Paz y producir heridas leves a la dueña del mismo, Josefa Ruiz Ale.

Bañista.—Clara Gimeno, de setenta y dos años, viuda, habitante en Bravo Murillo, número 20, se fracturó el fémur derecho, hiriéndose también en la pierna y pie de igual lado al caer en la calle del Espíritu Santo. Ingresó en el Hospital de la Princesa.

Otro fuego.—Y también de escasa importancia, se inició en la finca núm. 5 de la calle de la Adreña.

Desaparecidos de tierras.—Por tal causa, y en una obra de la calle de Antonio López, 35, sufrió lesiones de pronóstico reservado Ruperto Oliva Salas, de treinta y nueve años.

Robo.—En la calle de la Montera le robaron un bolso con 150 pesetas en alhajas a Clara González Gutiérrez.

EL "ALICANTE,"

SERVICIO TELEGRÁFICO

MANILA 5

Con rumbo a Singapooré salió el miércoles de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Alicante».

Grupo Libre de Cultura

Un premio de 250 pesetas. El Grupo Libre de Cultura abre un concurso para premiar con 250 pesetas y 100 ejemplares impresos al mejor trabajo que se presente acerca del siguiente tema:

1.º ¿Qué se entiende por Geografía histórica? 2.º El estudio de las Artes de las edades prehistóricas e históricas, en sus muchas y variadas manifestaciones industriales, religiosas, comerciales, científicas, políticas y sociales; auxilia al conocimiento de la Geografía histórica?

La Memoria, escrita en cuartillas por una sola cara, ha de formar un pliego de impresión en 4.º español, tipo 9. Se enviarán los trabajos desde la fecha en que se publique este anuncio hasta el día 15 de Abril, firmados con un lema y acompañados de un sobre cerrado y lacrado que contenga el nombre, apellidos y domicilio del autor, al secretario del Grupo Libre de Cultura y del Jurado, D. Adelardo López-Sánchez, calle de Legaspi, número 50, Madrid.

La entrega del premio se verificará en la sesión de clausura del curso, a la cual será invitado el señor ministro de Instrucción pública.

El Jurado está constituido por ilustres personalidades, presididas por D. Antonio Balbín de Unquera, vicepresidente de la Sociedad.

EN LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO

EN CANARIAS HAY EXCESO DE PATATAS

DICEN QUE EN BARCELONA HAY EFERVESCENCIA

PRESIDENCIA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

El conde de Romanones recibió a primera hora de la tarde a los periodistas. Díjoles había recibido un telegrama de la Cámara Agrícola de Canarias, en el que dicha entidad solicitaba del Gobierno que suprima el gravamen sobre exportación de la patata por el exceso de existencias que hay de este tubérculo en aquellas islas.

El conde de Romanones dijo que estas noticias le agradaban por cuanto denotan que hay producción bastante; pero que el criterio del Gobierno respecto a exportación de materias alimenticias es más bien restrictivo.

La situación de Valencia.

Manifestó el presidente que las noticias que tiene el Gobierno del conflicto de Valencia son satisfactorias.

Conferencia con Villanueva.

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda celebraron ayer mañana detenida conferencia para tratar de asuntos importantes relacionados con Hacienda.

Los pañeros de Alcoy.

El presidente del Consejo ha recibido un telegrama de la Real Fábrica de Paños de Alcoy, en el que se le comunica la constitución de un Economato, en el que se expenden los artículos de primera necesidad a igual precio que antes de la guerra, y algunos, a precios más baratos.

Elogios a un Arzobispo.

Comunicó el presidente del Consejo a los periodistas la noticia del fallecimiento del Arzobispo de Valencia.

—Era—dijo el conde de Romanones—adversario mío y me combatí con nobleza, de corazón y de inteligencia; hombre de virtudes arraigadas y de gran austeridad, aunque enemigo mío, siempre le respeté y le tenía en gran estima.

El Episcopado español sufre con su muerte una gran pérdida. GOBERNACION

Ayer por la tarde.

Dos telegramas se proporcionaron a la Prensa en el Ministerio de la Gobernación. Uno, de Valencia, comunicando que reina la tranquilidad, creyéndose que hoy vuelvan los obreros al trabajo.

Otro telegrama oficial da cuenta que en Barcelona, y en el distrito quinto, promovieron un gran alboroto los mozos que acudían a la clasificación de los del reemplazo actual.

Los revoltosos apedrearon un tranvía, habiéndose practicado varias detenciones. Los telegramas particulares, aun cuando llegan mutilados por la censura, dejan entrever que los sucesos tuvieron más importancia que la que se desprende del comunicado oficial.

De madrugada.

El señor duque de Almodóvar del Valle manifestó esta madrugada que en Barcelona se nota alguna efervescencia; y que en Castellón se han reunido las Sociedades obreras, aconsejando los elementos directores que no se fuesen al paro. Los reunidos acordaron celebrar el próximo domingo una Asamblea de todas las Sociedades obreras, para tomar un acuerdo definitivo.

En Murcia, patronos y obreros han tenido una reunión, dándose explicaciones mutuas.

Los patronos nombraron una Comisión, que se entenderá con los obreros, y creése que de sus conversaciones saldrá un acuerdo que ponga fin al conflicto.

En Valencia, el día ha transcurrido tranquilamente. El Sr. Zorita ha recorrido la población. Los teatros y cinémas han estado abiertos; circularon los tranvías; los coches de punto estuvieron en sus paradas y la animación en las calles no escaseó.

Oposiciones y concursos

Garrera judicial.

Han sido aprobados: 361, D. J. Sabadell Mercaderel, con 5,55. 362, D. F. Cadió Pello Batia, con 17,14. 363, D. J. Isidro Domínguez Catalán, con 10.

364, D. M. Amalio García Canillas, con 9. 365, D. G. Prado Planos, 9. 366, D. M. González Moreno, con 10,28. 367, D. D. Onorato Peña, con 10,14. Hoy se convoca a los números 368 al 400.

VINO PINEDO INSUSTITUIBLE EN LOS GASOS DE DECASTE ORGANICO UNION DE DAMAS

Conferencias.

El próximo jueves, como ya hemos anunciado, comenzará la serie de conferencias que, organizadas por la Unión de Damas españolas, se dará en la Academia de Jurisprudencia.

LOS ENVIOS CONTRA REEMBOLSO

NUEVO SERVICIO DE CORREOS LA FORMA DE FUNCIONAR

La forma de funcionar el servicio de envíos contra reembolso es la siguiente: A partir del 15 del actual las Oficinas de Correos autorizadas para el servicio de giros admitirán, con el gravamen del reembolso, la correspondencia certificada, de todas las clases, dirigida a poblaciones donde también funcione el Giro postal, siempre que el remitente, además del franqueo, certificado y, en su caso, derecho de seguro, abone en sellos un nuevo derecho de 25 céntimos de peseta, cuyos sellos se adherirán a la cubierta, y consigné en ésta, con caracteres muy visibles y subrayada, la palabra "reembolso", seguida de la indicación, en letra y guarismos, de la cantidad que haya de cobrarse al destinatario y del nombre y señas del expedidor, sin que en estas indicaciones se admitan enmiendas, raspaduras, interlineados, etc., aunque sean salvados por medio de notas.

También se admitirán envíos contra reembolso para individuos residentes en poblaciones donde no se halle establecido el Giro postal, siempre que se consigné como punto de entrega la oficina autorizada más próxima y como señas del destinatario el punto de su residencia. Avisando a éstos los administradores de Correos que reciban certificados en estas condiciones, podrán recogerlos personalmente o por tercero autorizado con su firma, que garantizará con la suya el sello oficial de la autoridad administrativa o judicial de la localidad donde residirá. De igual modo podrán remitir a la oficina, por otra persona y sin necesidad de autorización alguna, el importe del reembolso, y en este caso el administrador respectivo tachará en la cubierta las palabras que caracterizan estos certificados y las del primer destino (de modo que resulte legible) y las cursará como ordinarios hasta el punto de residencia de los interesados, salvando las limitaciones impuestas al curso de la correspondencia asegurada, entregando al mandatario del expedidor un resguardo de la operación realizada.

También se admitirán certificados contra reembolso en las oficinas no autorizadas para el servicio de giros si se trata, siempre que el expedidor designe en la cubierta del objeto y a continuación de la cantidad reembolsable la población con oficina autorizada a la cual haya de girarse la cantidad perdida del destinatario. La cantidad reembolsable por cada envío no podrá exceder de mil cinco pesetas con diez céntimos, consignándose en los recibos la cantidad que el reembolso represente. Los objetos gravados con reembolso deberán reunir las condiciones reglamentarias según su clase y naturaleza. Cuando se trate de correspondencia asegurada, la cantidad que se declare podrá ser distinta de la reembolsable. Los objetos no se entregarán en ningún caso a los destinatarios sin que éstos hayan abonado previamente la cantidad consignada en la cubierta por el expedidor, y si se negaren a ello o hubieran pasado quince días desde que se intentara la entrega ó de su paso a Lista, se devolverán a su procedencia para la entrega al imponente con noticia de lo ocurrido. Las cantidades cobradas por reembolso se convertirán, en el plazo de veinticuatro horas, por las oficinas de destino, en giros postales a favor de los expedidores de los objetos, deduciendo previamente los derechos de premio y envío de la libranza calculados sobre el importe del resto con arreglo a la tarifa de aquel servicio y consignándolo así en la documentación, en la cual figurarán como expedidores de estos giros los destinatarios de los certificados contra reembolso de que procedan.

La pérdida ó avería de un objeto gravado no da derecho a otra indemnización que la correspondiente a los certificados ordinarios ó a la cantidad declarada y asegurada en el envío cuando se trate de correspondencia de esta clase. Una vez percibido el importe del reembolso, la Administración garantizará su devolución por Giro postal al expedidor, con arreglo a las disposiciones que regulan este servicio. La entrega indebida sin cobrar previamente el reembolso dará lugar a la indemnización equivalente, sin perjuicio de la responsabilidad exigible al funcionario. La entrega de los objetos se efectuará a domicilio siempre que sea posible, mediante el pago, y si no estuviere el destinatario, se caso, y si no estuviere el destinatario, se le dejará aviso para que pase a recogerlo a Lista, así como cuando el objeto exceda de 500 gramos de peso. Por último, los objetos contra reembolso podrán reexpedirse a petición del imponente ó del destinatario, a poblaciones con oficina autorizada para el Giro. A los demás puntos sólo podrán reexpedirse a instancias del expedidor y constando por escrito su voluntad de hacerlo al objeto del gravamen del reembolso.

Movimiento Católico-Agrario Mitin en Alcalá del Júcar. Con objeto de constituir el Sindicato Agrícola se celebró un mitin agrario en Alcalá del Júcar (Alicante). El acto se celebró en la Plaza de Toros, que estaba totalmente llena de público. Hicieron uso de la palabra los señores D. Juan Hernández Castillo, director de "El Verdadero", de Murcia; D. Antonio González Cobián, beneficiado de aquella catedral, y D. Juan Belmonte, cura de Fuente Albilla. Presentó a los oradores el coadjutor del Júcar D. Enrique Ortiz. Todos se expresaron con gran elocuencia, escuchando repetidos aplausos. Por la noche quedó constituido el Sindicato, siendo mucho el entusiasmo de los labradores que en él forman.

LA INSPECCION DEL TRABAJO

EL TRABAJO DE MENORES EN ESPECTACULOS PUBLICOS

CUMPLIMIENTO DEL DESCANSO DOMINICAL

La Real orden dictada por el ministro de la Gobernación acerca de la Inspección del trabajo, dispone, en síntesis, lo siguiente: Las autoridades gubernativas de todos los órdenes, y jefes de oficinas generales, provinciales ó municipales, prestarán a los funcionarios de la Inspección del trabajo el apoyo, concurso, auxilio y protección que necesiten en el ejercicio de su cargo. Las sanciones propuestas a las Juntas de Reformas Sociales por los inspectores del trabajo, conforme a las prescripciones de penalidad que disponen los reglamentos, serán resueltas y tramitadas sin dilación por dichos organismos, vigilando las autoridades respectivas, a fin de que las multas que se acuerden sean hechas efectivas improrrogablemente en los plazos que marcan las leyes. En particular, las autoridades procederán con la mayor rapidez a reprimir las obstrucciones de los patronos, dando inmediato curso a las denuncias que en este respecto les dirijan los inspectores del trabajo. Las autoridades locales restringirán, en cuanto sea posible, la facultad discrecional de conceder autorización para el trabajo de menores en espectáculos públicos. Las autoridades vigilarán los andamios para las construcciones y reparaciones de edificios, para que aquellos reúnan las condiciones de seguridad necesarias, procediendo a suspender la obra cuando del reconocimiento del arquitecto municipal ó del inspector del trabajo no resulte debidamente garantizada la seguridad del obrero. Las autoridades vigilarán el estricto cumplimiento de la ley del descanso en domingo. La acción para denunciar las infracciones de las leyes obreras es pública. Para hacerla por escrito no se necesitará de papel sellado, ni de timbre, ni de formalidad alguna. Todo agente de la autoridad está obligado a recibir las denuncias que se le hagan verbalmente, y a transmitir las antes de las veinticuatro horas, por medio del oportuno atestado, a la Junta local de Reformas Sociales.

EJERCICIOS ESPIRITUALES En la Real Iglesia de Mercedarias Descalzas de Góngora comenzarán el día 8, Miércoles de Ceniza, a las diez y media de la mañana, dirigidos por el Rdo. P. Juan F. López, S. J., para todas las asociadas de las Congregaciones erigidas en dicha iglesia. Dese por avisadas cuantas no habiendo recibido el oportuno aviso pertenecían a la Visita Josefina, Congregaciones de Nuestra Señora de las Mercedes y del Pilar, ó a la Adoración Reparadora de las Naciones Católicas.

LOS DEPORTES Carreras de caballos. Durante los días 7, 14, 21 y 28 de Mayo y 4, 11 y 18 de Junio próximos se verificarán en el Hipódromo de la Castellana las carreras de caballos organizadas por la Sociedad de Fomento de la Cría caballar de España. El último de los citados días se celebrará también una Prueba de Concurso Hípico.

LOS DEPORTES Carreras de caballos. Durante los días 7, 14, 21 y 28 de Mayo y 4, 11 y 18 de Junio próximos se verificarán en el Hipódromo de la Castellana las carreras de caballos organizadas por la Sociedad de Fomento de la Cría caballar de España. El último de los citados días se celebrará también una Prueba de Concurso Hípico.

BANCO DE ESPAÑA

Table with financial data for Banco de España, including sections for Activo, Pasivo, Situación, and Típos de interés.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 6.-LUNES

San Marciano, Obispo y mártir; Santos Víctor, Cenón, Victoriano y Claudio, mártires, y Santos Olegario y Braulio, Obispos. La Misa y Oficio divino son de Santos Perpetua y Felicitas, con rito doble y color encarnado. Adoración Nocturna.—Santo Tomás de Aquino. Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga, en San Luis, ó de Atocha, en el Buen Suceso. Cuarenta Horas.—Oratorio del Caballero de Gracia. Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario, y a las doce, comida a 40 mujeres pobres. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Por la tarde, al toque de Oraciones, Ejercicios con sermón, a cargo de D. Donatillo Fernández. Oratorio del Caballero de Gracia (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez y media, Misa cantada; a las cuatro y media, Estación, Santo Rosario, sermón, a cargo de D. José Guixot, y solemne Reserva. Santuario del Inmaculado Corazón de María.—Por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario, Estación y solemne Reserva. Continúan los Ejercicios de Triduo en desagravio a S. D. M. por las ofensas del Carnaval.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las cinco y media, Cabrita que tira al monte.—A las diez (función 144.ª de abono), Cabrita que tira al monte. PRINCESA.—A las cinco (especial, a precios especiales), Campo de armijo.—A las nueve y cuarto (nuevo lunes de estreno), El collar de estrellas y Muerte y dulzura, ó El merengue triste (estreno). COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática.) A las cinco, el brillo de los caireles.—A las diez (decimoquinto lunes de moda), El brillo de los caireles. LARA.—A las cuatro y media (doble), Envejecer (dos actos).—A las seis y media (especial), El tenor (tres actos).—A las diez (completa, décimoctavo lunes de moda), El tenor (tres actos) y Herida de muerte. CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis y media (sección verán), López de Coria (dos actos en tres cuadros).—A las diez y media (doble), Lluvia de hijos (tres actos). INFANTA ISABEL.—A las cuatro y cuarto (doble), Lo cursi.—A las seis y cuarto (especial), El amigo Teddy.—A las nueve y tres cuartos (especial), Franz Hallers. APOLO.—A las cuatro (doble), Maruxa (dos actos).—A las seis y cuarto (especial), La patria de Cervantes y El último chulo.—A las diez y cuarto (sencilla), El patio de los naranjos.—A las once y media (sencilla), La patria de Cervantes. COMICO.—A las cuatro (doble), El valiente capitán.—A las seis y media (especial), Los niños de Eoija.—A las diez y media (doble), El valiente capitán.

IMPRENTA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

ESPAÑA, GRAN POTENCIA

POR "C. JROM" con un prólogo del SR. VAZQUEZ MELLA FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de EL DEBATE

"Himno al inmortal Cervantes, A DOS VOOCES DE TIPLES

Para Escuelas, Colegios ó Institutos religiosos de enseñanza por el maestro, D. Sergio Larrea. Este himno, en tono de "six bemol mayor, por su sencillez y elegancia es digno de figurar entre las mejores composiciones de su género, pues constituye una página musical perfectamente adaptable al carácter de los niños, sin perder por eso su grandiosidad. Precio, 2,50 pesetas. De venta en el kiosco de EL DEBATE

Publicaciones de la Liga Regionalista

EL PENSAAMIENTO CATALAN ANTE EL CONGRESO EUROPEO.—Conferencia de los parlamentarios regionalistas.—Volumen de 368 páginas. Precio, 3 pesetas. AGRUACION REGIONALISTA.—A propósito de un artículo de don Gabriel Maura Gamazo, por don Francisco A. Cambó. Precio, 1 peseta.

LA FEDERACION NUESTRA SEÑORA DE LA VICTORIA

Mutualidades escolares de Melilla facilita, a precio de propaganda, lo siguiente: «Nociones elementales de Mutualidad escolar», a 0,05 pesetas el ejemplar. «Reglamento popular de Mutualidades escolares», a 0,30 ídem id. «Libreta de ahorro inicial», a 0,05, ídem id. En el kiosco de EL DEBATE se expenden también sin recargo. Los pedidos para fuera satisfarán los gastos de franqueo.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SARDONINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería). Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

BOLSA DEL TRABAJO

Centro Popular Católico de la Inmaculada 16 Febrero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: buenos simuladores y apudadores. San Lorenzo, 18. Madrid. Teléfono 2.284.

SE RECIBEN Esquelas de defunción y aniversario En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

SEÑORES ANUNCIANTES PEDIR TARIFAS GRATIS A ESTA EMPRESA ANUNCIADORA, QUE DISPONE DE COMBINACIONES VENTAJOSAS EN LOS PERIODICOS DE MADRID. También se hacen descuentos en las esuelas que se encarguen en esta Casa para todos los periódicos. OFICINAS DE PUBLICIDAD DE JOSÉ DOMÍNGUEZ LUQUE Plaza del Matute, 3, 1.ª.—Teléfono 2.325. El dueño de estas oficinas avisa al público que es ajeno en todo a otro señor del mismo nombre y apellido, dueño del «Noticiero Universal». NOTA.—Estas oficinas sólo se dedican exclusivamente a todo lo referente a publicidad.

LA GARRA DRAMA HIDRATADO CRITICA TERRESTRE POR NISO Y RUYVALO SE VENDE EN EL KIOSCO DE EL DEBATE PRECIO 40 CENTIMOS

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS DE VIZCAYA BILBAO FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO Dirigida toda la correspondencia Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900 PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo) DIRECTOR: LEO VON CARSTENN LICHTERFELDE Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE PRECIOS MODICOS Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

ELEGANTE SASTRERIA Arenal, 10, principal. Precios baratos al contado y a plazos.

PARA BELLAS IMPRESIONES Y SELLOS CAUCHO, Encomienda 20, duplicado Apartado 171. Madrid.

ESQUELAS de aniversarios y aniversarios, para publicar con descuentos en EL DEBATE, es el servicio especial de La Central Anunciadora Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS Sebastián Rodríguez Saeristán Augusto Figueroa, 16, MADRID

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos. Siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VARIOS CALLOS, durezas, desparecen tres días. Patentado Unguento Mágico. Farmacias, Droguerías. Plaza de San Ildefonso, 4, Madrid.

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

ANEMIA, Debilidad, Neurasia, Requiesco instantánea, Vejez prematura curadas con Vino Forestal Victoria. Botellas, una peseta. Victoria, 8, Madrid.

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

SIEMPRE DE Daikons gigantes del Japon. Tubérculo de gran tamaño que sirve para la alimentación y para forraje. Es planta de gran interés para el labrador español. EL MATERIAL AGRICOLA. Zaballide, núms. 11 y 13, BILBAO.

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

SEÑORITA joven, intachable conducta, se ofrece acompañar señora ó señoritas. Informar en Colgatería, 20, 2.ª (626)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa estable. Costanilla Desamparados, 2, bajo derecha.

SAERDOTE joven ofrecese para cargo conveniente, preferentemente lecciones. Referencias, Cándido Alonso, Desengaño, 9, Tinte, ó Imrenta Rondas de Atocha, 15. (625)

SEÑORITA joven ofrecese para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 2.ª (A)

EL MEJOR PURGANTE CARABANA Depurativas Antibiliosas Antiherpéticas Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.-MADRID.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS, 1, DUPLICADO.-TELEFONO 2.951